

## Panama & Costa Rica ...

*Impressions d'un beau voyage à la découverte d'une partie typique de l'Amérique Centrale !*



Après quelques onze heures d'un vol direct depuis Paris, nous avons pris pied au Panama, premier pays à notre programme, dont la visite fut ponctuée par trois temps forts : la rencontre d'une communauté indigène Embera, qui s'efforce de perpétuer et de promouvoir ses coutumes ancestrales, la visite du fameux canal de Panama - une œuvre mythique et légendaire - et du train transisthmique, dont l'ambiance n'est pas sans rappeler celle de l'Orient Express, et enfin la découverte des îles et de la nature autour de Bocas del Toro, non loin de la frontière avec le Costa Rica.



*Déjeuner chez les Emberas*



*Canal de Panama : les écluses de Miraflores*



*L'archipel autour de Bocas de Toro*

Nous avons ensuite rejoint la frontière du Costa Rica en bus, frontière que nous avons franchie à pieds, à l'instar des images laissées par un certain « Charlie Check-point » ! ... avant d'être accueillis par Stéphanie, notre pétulante et très compétente guide « ticos », qui nous a accompagnés durant la 2<sup>ème</sup> partie de notre périple. Ici, très peu ou quasiment pas d'histoire, les quelques vestiges en bois des communautés indigènes n'ayant pas résisté à l'usure du temps ! Mais quelle nature exubérante et belle ... qu'une tournée des principaux parcs nationaux nous a permis de découvrir : qu'il s'agisse de la flore, allant d'arbres gigantesques, voire d'arbres se déplaçant eux-mêmes en quête de lumière, aux orchidées

minuscules, .... ou de la faune (paresseux, singes atèles, singes hurleurs, singes capucins, agoutis, coatis, aras, toucans, motmot, bihoreau violacé, aigrettes, hérons, anhinga, ... crocodiles, caïmans, vipères, lézards, geckos, ...) ... il y eut quotidiennement de quoi assouvir les attentes les plus fortes et les appétits « scientifiques » les plus féroces ! Avouons que sans Stéphanie, biologiste passionnée, nous n'en aurions pas vu le dixième ! Notre circuit au Costa Rica nous mena d'abord en forêt tropicale humide, le long de la côte Caraïbes, avant de se poursuivre dans les cordillères montagneuses du centre du pays, au pied du volcan Arenal, toujours en activité quoiqu'actuellement en sommeil, et de s'achever en forêt tropicale sèche, avec un bref séjour sur les rives du Pacifique. Au passage, ce fut aussi l'occasion de nous familiariser avec la préparation du nectar des dieux, délicieux breuvage au cacao, et de barboter dans quelques piscines d'eau thermale, activité volcanique oblige !



*Stéphanie en action ... !*



*Face au volcan Arenal*



*Le parc volcanique de Rincon de la Vieja*



*Quelques spécimens observés : martin pêcheur à ventre roux, singe capucin, crocodile, agouti, coatis, aras rouges (davantage de photos sur joomeo – rubrique voyages)*

L'heure du retour ayant sonné, c'est de San José que s'est effectué le vol retour vers Paris ..... et c'est ainsi que, la tête pleine d'images et beaux souvenirs, nous avons rejoint la grisaille à Strasbourg !